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Lukas Podolskiund kleine Vereine
in Oberschlesien
Orzet Zlönitz mit ,Poldi" in Belek

Orzel Zlönitz ixt ein ufsballverein, der und bin es seither gebleben,Das Ist auf

in der Berirkstiga spielt,aber die Vorbe dle zuvor Instabile Situation in Vercin

reitungsreit für die Frühjahrsrunde die zurúckzuführen,Der vorherige lang

ser Saison inder berúhmten türkischen jährige Vorsitzende, Henryk Zamojskl,

Stadt Belek verbrachtel Ein Ort, an dem hat zwar gut gearbeitet, aber Irgend

die starksten europdischen Klubs und die wann hatte er die Nase voll,und in den
reichsten Mannschaften der polnischen nächstenzwel, drel Jahrenwechselten

Ekstraklasa an ihrer Form feillen. Henryk die Vereinsvorsitzenden immer wieder.

Olsok Eigentümer der FirmaAPN und Das wirkte sich nlcht gut auf die Ent

Vereinsvorsitzender von Orzel Zlönitz, er wiclklung des Orzel aus,Auch lch warir

zahtt imGesprächmit Krzysztof Swiere gendwann sauer aufden Verein, gab das

(Wochenblatt.pl), wie es dazu kam und Spielen auf undwurde Schiedsrichter.

wax essonst noch Interessantes über den Aber es missflel mir sehr, was im Ver

Verein zu berichten gibt. eln vor sich ging. Ich war sehr traurig,

Wann wurdeOrzel Zlönitzgegrlin

dass mein gelicbter Orzel zur Halbzeit

der Saison amEnde der Tabelle stand.

det,in welcher Wettbewerbslklas Deshalb beschloss ich,obwohl ich erst

se spielt erderzeit und was ist der etwas über 20Jahre alt war, zu handeln

größte Erfolgdes Vereins in seiner und etwas dagegen zu unternehmen.
Geschichte?

Der Verein wurde1982 gegrundet. Der:

zeit spielt die erste Mannschaftvon

Orzelin derOppelner Bezirksliga und

die zweite Mannschaft in der Klasse A.

Unser größter Erfolg war bisher, dass

wir sechs Spielzeiten lang- von 2011 bis

2016 -in der vierten Liga gespielt und

dasViertelfinale des polnischen Pokals

erreicht haben. Ich möchte hinzufügen,

dass wir in den letzten Jahren in diesem

Wettbewerbwirklich gut abgeschnitten

haben.

Was sind die Ziele des Vereins aus
Zlönitz fürdie kommende Saison

Henryk Olsok und Lukas Podolski
und die nächsten Jahre?

Das Ziel ist klar: Platz 1 bis 3in der Tabel

le amEnde der Spielzeit, aber mit Beto Sie haben es geschafft..

nung aufdem ersten Platz. Derzeit sind Ja. Ich machte zunächst Karten mit der

wir unter den ersten Drelund ob wir am Ankündigung: ,Wem Orzet Zlönitz am
Ende der Spielzeit dortbleiben oder uns Herzenliegt, möge bitte zur Versamm
sogar noch verbessern können, wird lungkommen". Es kamen tatsåchlich

die Zeit zeigen. Was die nächste Saison recht viele Interessierte, u.a. mehrere
angeht, so werden die Liga und die lau Fußballer, darunter der ehemalige Spie

fende Saison unsere Pläne bestätigen. ler und bekannteOppelner Sportjourna

Wenn wir es jetzt schaffen, eine Stufe list Juliusz Stecki. Zu diesem Zeitpunkt

höher aufzusteigen, dann wird es in der

kommendenSpielzeit unser Ziel sein,

dachte ich,dass er derjenige sein w�rde,
der die Leitung des Orze� übernimmt,

in dieser Wettbewerbsklasse zu bleiben, da er für mich der Hauptanwärter auf
und wenn wirin der Wettbewerbsklasse diese Rolle war.Während des Treffens

bleiben, in der wir heute sind, dann deutete Juliusz Stecki jedoch auf mich
wird der Plan natúrlich sein, um den und meinte, dass ich derjenige sein

Aufstieg zu spielen. sollte, der den Zlönitzer Verein leitet.

Im ersten Moment habeich das nicht

Seitwann sind Sie Vereinsvorsitzen ernst genommen.lch glaubte, dass ein

Vorsitzender Geldund das richtige Al
der des Orzel?

Ich wurde im Jahr 2000 Vorsitzender ter haben müsse,und beldes hatte ich

nicht, Unter Druck und nach kurzem

Überlegen stímmte ich jedoch zu, Vor

sitzender zu werden, allerdings nurfir

sechs Monate, Letztlich binlch esaber

bis heutegeblíeben-24 Jahre. Das wat

nicht zuletzt darauf zurúckzuführen,

dass es bei Orze� wieder aufwárts ging

und auch mehrere Spieler zurúckkahr

ten, Die Folge: In der Rúckrunde der

Saison, als ich bereits Vorsitzender des

Vereins war,splelten wir nurzwel Mal

unentschieden und konnten díe ande

ren Spiele gewinnen!

Esgabauch einige interessantePrei
Be.

Als ich das Amt des Vorsitzenden

von Orze� úbernahm, versprach lch

den Spíelern, dass wir im Falle eines

Aufstiegs in eine höhere Spielklasse

in ein Trainingslager in warmen Lán

dern fahrenwúrden, Nicht alle haben

mir das geglaubt, aber ich habe ihnen

versichert, dass ích keine Scherze ma

che.Als wir den Aufstieg schafften,

nahm ích die ganze Mannschaft und

ihre Frauen mit auf die Tropical Lsland

bei Berlin (Anm.d, Red,: Geláchter).

An diesen Moment erinnere ich mlch

mit grofßer Freude, denn es war wirk

lich ein sehr erfolgreicher Abstecher

Danach organisierte ich Reisen fürdie

Mannschaft zu Spielen der 1, Bundes

liga und der polnischen Ekstraklasa,

und gleichzeitig warich ständig auf
der Suche nach einem spektakulären

Ausflug.Irgendwann erfuhr ich, dass

einepolnische Mannschaft, diein der

Bezirksklasse spielte, zu einem Vorbe

reitungscamp in warme Länder fuhr.
Da habe ich angefangen, mich sehr fur

das Thema zu interessieren, um diesen

Traum auch für meinen Verein zu ver

wirklichen.

Das Ergebnis dieses Interesses ist

überwältigend. Orze� Zlönitz aus
der Oppelner Bezirksliga weilte in
der Vorbereitungszeit auf dieFrüh
jahrsrunde der laufenden Saison in
Belek in der Türkei,wo die stärks
ten Vereine aus ganz Europa und die

stärksten der polnischen Elkstraklasazu Gast sind!
Ich bin sehr froh. dass diese Reise statt

gefunden hat, und ich denke,dass sich
die Spieler von Orzel Zlönitz noch lange
daran erinnern werden, lch möcht
aber nicht, dasses nur ein einmalIge
Trip bleibt. Deshalb

beabsichtíge lch,
jede zweite Saisoneine solche Reise
organisieren.
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Erinnernwir uns an Ihre erste Rei

se nach Belek. Sie sind in einem
wunderschönen Transsystenm-Bus
zum Flughafen gefahren, der sogar
ansehnlicherwar als der Reisebus

des bekannten polnischenVereins
Termalica Nieciecza.

Dasstimmt. Wir sind sogar mit demsel

ben Flugzeug wieTermalica Nieciecza
nach Belek geflogen und vor Ort in

der Türkei haben wir Legia Warschau
getroffen, die zwei Hotels weiter un
tergebracht war. Es war ein sehr net

tes, freundschaftliches Treffen. genau
wie dasmiteinem anderenpolnischen

Spitzenverein -Görnik Hindenburg.
der sich ebenfalls in Belek auf die Früh

jahrsrunde dieser Saison vorbereitete.

Außerdem habenuns der Hindenbur

ger Trainer Jan Urban und die gesam
te Mannschaft von Górnik zu ihrem

Training eingeladen! Dabei gab es auch

gemeinsame Gespraäche und Fotos. Un
ter anderem mitdem deutschen Welt

meister von 2014, Lukas Podolski, der
aktuell fùrden Hindenburger Verein
spielt und zuvor u. a.die Farben von
Bayern München,Arsenal London, In
ter Mailand unddes 1.FC Köln vertrat.
In Belek trafen wirauch WaldekSobota.
einen ehemaligenSpieler des FC St.
Pauli Hamburg,Club Brügge und Sl�sk
Breslau. Nach dieser Reise erhielten wir
viele positive Informationen und Glück
wünsche, dass ein so kleiner Verein wie

Orzel Zlönitz mit so berühmten Mann
schaften undSpielern in Belek war.

Was ist Ihr größter Traum für den
Verein aus Zlönitz?

Ich möchte, dass mindestens 70 Prozent
der Spieler in der ersten und zweiten
Mannschaft des Orzel spielen, die mit
Zlönitz und seiner Umgebung verbun
den sind. Außerdem tr�ume ich davon,
dass in Zukunft zumindest eines unse

rer Eigengewächse ein so hohes Niveau

erreicht, dass sein Weggang von unse

rer Mannschaft zu einem großen Verein
so wertvoll ist, dass wir uns ein neues,

noch besseres Stadion bauen können.

Das ist ein Traum, über den manche
Leute vielleicht lachen.

Ich weiß, ich lache auch manchmal,
aber gleichzeitig glaube ich immer da
ran. Ich möchte hinzufügen, dass wir
einmal einen Spieler hatten, den ich

dem FC Schalke o4 angeboten habe. Ich
selbst wollte ihn zu Testspielen hinbrin

gen, aber am Ende wurde nichts daraus.
Heute aber sind seine Kinder in unserer

Fußballschule mit dabei und sie sind

extrem talentiert! Vielleicht schaffen

wir es also dieses Mal? Ich habe ja in

zwischen mehr Erfahrung und weiß,
wo ich es versuchen kannund wie ich

reden muss.Und ich weiß auch, wie
man große Talente für einen großen

Verein hervorbringt.

wochenblatt.pl

Schlesische EM 2024-Akzente
JamalMusiala -Schlesische Vorfahren im Familienstammbaum

Seitdem Miroslav Klose undLukas Po milie nach England. 2011 ging die Fa

dolski nicht mehrin der deutschen milie fest auf die Insel, Musiala bekam
Nationalelf spielen. glaubte man, dass eine zweite Staatsbürgerschaft, neben
schlesische Spuren bei dieser nicht

mehrvorhanden sind. Weit gefehlt!

Mit Jamal Musialagibt eseinen weite

ren Spieler mit schlesischen Wurzeln,

auch wenn diese sehr verzweigt sind.

Privat lernt Jamil Musiala gerade, auf

eigenen Beinen zu stehen. Der Bayern

Star wohnt jetzt im Zentrum Münchens,

seine Mamamitden beiden Geschwis

tern Jerrell (8) und Latisha (15) im 25 14Kilometer entfernten Vorort Straßlach.

Jerrell ist ebenfalls fußballbegeistert,

spielt dortim Verein. Die Beziehung ist

sehreng:Musiala sieht seine Familie,

die bei Heimspielen regelmäßig im Sta

dion ist, jede Woche. Sein Vater Daniel
Jamal Musiala

Richard, genannt „Rich,ist ein Nige

rianer mit englischem Pass. Er spielte

der deutschen. In Englandspielte erin Nigeria höherklassig Profifußball,

in der Fufßballakademie in Southampbevorer nach Deutschland kam. Die

ton und später in Chelsea. In LondonMutter, die Soziologin Carolin Musiala,

besuchte er Corpus Christi Catholicist Deutsche englischer und... schlesi

Primary School in New Maldenim Süscher Abstammung.

den Londons,wo er fliefßend EnglischJamil Musiala wurde am 26. Februar

lernte und sogar einen poetischen Wett2023 in Stuttgart geboren, die Familie

bewerbgewann.Anschliefßend wurdezog wegen des Studiums von Mama
ihm ein Stipendium für die WhitgiftCarolin nach Fulda. Weil sie dank des

School in South Croydon zuerkannt.Erasmus-Programms in Southampton
2019 kehrte die Familie nach Deutschstudieren konnte, übersiedelte die Fa

land zurück - einer der Hauptgründe:
Der Brexit! Unsicherheiten in Bezug auf

Ausbildung und Reisefreiheit sorgten
dafür, dass Carolin mit den Kindern

nachMünchen ging. Vater Daniel lebt
noch in London.

Mitnur17 Jahren und 115 Tagenz�hl
te Jamil zu den jüngsten Bundesliga

spielern als er im Juni2020gegenSC
Freiburg spielte. Im September2020
schoss er sein erstes Bundesligator. Da
mitwurdeerzumj�ngsten Torsch�tzen

in der Vereinsgeschichte, mit 17 Jahren

und 250 Tagen.

Da Jamil Musiala zwei Staatsbürger

schaften besitzt,durfte erdeshalb auch

Zwischen der deutschen und der engli
schen Nationalmannschaft wählen: Im

Februar 2021 entschied sich der Edel

Techniker für den DEB,damalshatten

Ex-Bundestrainer Jogi Löw und Oliver

Bierhoff sich intensiv darum bemüht.
Theoretisch hätte er auch für Nigeria

spielen dürfen. Im Spiel gegen Däne

mark imnJuni 2021 erzielteer sein erstes

Tor in einem Länderspiel.

Die Musialas legen Wert aufeine bo

denständige Erziehung, schon als Jamil

bereits Bayern-Profi war, trainierte er
noch im Garten der Mama auf kleine

Tore. Eine Freundin hat Musiala noch

nicht, dafür aber eine Leidenschaft:

Er ist Porsche-Fan! Das liegt auch an

seinem aus Oberschlesien stammen
den Opa, der für den Autobauer aus

Stuttgart arbeitete. SN
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